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TROISIÈME TRIMESTRE 2021 - ÉTÉ

Actualités :

ON A PU «COMPTER LES MOUTONS» !

Dossier :

PLU - POINT D’ÉTAPE
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N’hésitez pas à nous en faire part en nous écrivant à :

communication@montberon.fr

Participez à la réalisation de la gazette !
Vous avez un avis, une
suggestion, une idée ?
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Édito du Maire

Actualités municipales :

«FÊTE FÊTE À LA MAISON M
Tennis couvert - Village fleuri
L’eau - Concertation - Sécheresse
Aménagement des cours - ALAE - Nouveau traiteur
CMJ - Fermeture classe - Transhumance - Nouveaux Pros
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PLU - POINT D’ÉTAPE
Ils font Montberon, les assos

« UNE JOURNÉE À LA MAIRIE » (Épisode 2/2)

3 questions à Anna Larrue

Expression politique

Carnets

L’espace citoyen

14 juillet - Fête Républicaine

3

4

4

5

6

7

8-9

10-11

12-13

13

14

15

15

16

SOMMAIRE



3

PREMIER TRIMESTRE 2021 - HIVER

MESDAMES,
MESSIEURS,
CHERS MONTBERONNAIS,

Thierry Savigny - Maire de Montberon

La situation progresse et nous voyons sans doute – enfin ! – pointer la lumière tout
au bout du tunnel.

Une vie « normale » se réinstalle, autour notamment d’activités culturelles et sociales qui peuvent à
nouveau se libérer et s’exprimer. Les commerces ont pu rouvrir leurs portes. Les bars et les restaurants,
après six mois de fermeture, peuvent accueillir à nouveau des clients.

Chers amis, soyons heureux ensemble de pouvoir profiter de ces moments qui nous ramènent
vers une liberté progressivement retrouvée.

Cette crise sanitaire, qui nous laisse enfin un peu de champs libre, nous a ouvert les yeux sur l’essentiel,
ce qui fait le sel de nos vies : Le goût des choses simples, être libre et bien entouré…Elle nous a aussi
fait pleinement réaliser que la vie, la nature, notre planète, les étoiles sont belles et fragiles… Et que nous
devons mettre autant de force à les défendre qu’à les contempler.

Le philosophe Périclès écrit ainsi :

Il me semble en effet que nos vies retrouvent un peu de ces « bonheurs simples du quotidien » grâce à
cette liberté regagnée, nous récompensant ainsi de ces mois de privations.

Nous devons néanmoins rester prudents et continuer à respecter les gestes barrières.

Notre commune entrevoit à nouveau la possibilité de mettre en place des projets de
rassemblements et nous en sommes très heureux.

Alors : Profitons au mieux de l’été et de nos vacances !

Des congés mérités pour toutes et tous, après cette période souvent si usante professionnellement…
Des moments de repos si nécessaires pour nous ressourcer et nourrir notre capacité collective à nous
unir pour continuer à vivre ensemble.

Nous vous donnons rendez-vous, nombreuses et nombreux, pour notre Fête Républicaine
du 14 juillet ! Elle s’annonce à la hauteur de la période que nous vivons : festive, revigorante et
pleine de promesses !

Il n’est point de bonheur sans liberté,
ni de liberté sans courage“

“



Le «Parti Collectif » a pu profiter pleinement du
Parc M pour poser et tester ses installations, il
a pu également mettre en œuvre et ajuster les
effets pyrotechniques du spectacle.

La Compagnie a été ravie de l'accueil que nous lui
avons fait et du travail qu'elle a pu accomplir durant
cette semaine.
De plus, et ce fut une agréable surprise : La sortie
de résidence a finalement pu avoir lieu en présence
d'un public, la réglementation sanitaire ayant
évoluée en ce sens dès le 19 Mai.

Une cinquantaine de personnes a donc assisté
malgré la pluie très menaçante à la restitution ”en
l'état ” de «FÊTE FÊTE».
Ce spectacle s'est révélé très prometteur et
reviendra à Montberon en 2022 pour notre plus

grand plaisir, conformément aux termes de la
convention de résidence établie entre la
municipalité et le Parti Collectif.

Notons en effet que la commune de Montberon fait
partie des co-producteurs de "FÊTE FÊTE", du fait
de l'accueil en résidence d'une part, mais
également en raison de la bourse d'aide octroyée
au Parti Collectif pour l'écriture de ce spectacle.
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La première résidence artistique à la Maison M s'est déroulée
du 17 au 21 Mai 2021 avec le «Parti Collectif »

ACTUALITÉSMUNICIPALES

«FÊTE FÊTE» À LA MAISON M

TENNIS COUVERT
Thierry SAVIGNY a porté au sein de sa commission
intercommunale « Sport, Culture et vie Associative» ce
projet depuis plusieurs années consistant à équiper
l’ensemble de 7 communes de terrains de tennis couverts.
Nous avons le plaisir de vous présenter ce nouvel
équipement sportif intercommunal.

Depuis le mois de mai, les travaux sont engagés sur 4 communes.
Pour Montberon, ils devraient démarrer en automne pour une
livraison en début d’année prochaine.
Ces équipements, gérés par les associations sportives de chacune
des communes, permettront de développer l’offre et ainsi de
garantir à notre école de tennis de n’être plus dépendante des
caprices de la météo.
Après deux saisons difficiles, liées à la crise sanitaire, nous
espérons que ce nouvel outil dynamisera la reprise de ce sport
pratiqué à tout âge.

VILLAGE FLEURI
Voilà plus de 5 ans que nous participons au concours
« Village Fleuri » au niveau départemental.

Ce dossier est porté par l’équipe des Services Techniques très
motivée avec, comme chef d’orchestre, Sophie, qui chaque année
invente des thèmes qu’elle partage avec les services éducatifs qui
participent aux décors toujours très originaux.

Notre commune a reçu de nombreux prix et nous avons été
reconnus au plus haut niveau départemental.
En 2021, Montberon aura l’honneur de représenter la seule
commune du département au niveau de la Région Occitanie.

Ce défi vise une démarche plus globale sur la gestion de notre
commune vis-à-vis des enjeux environnementaux, de notre
politique Développement Durable engagée au travers de nos
bâtiments communaux, de notre gestion différenciée des espaces
verts « zéro phyto », de réduction des déchets, des
consommations de nos bâtiments, des éclairages des espaces
publics et de la gestion de nos ressources humaines.
Le jury a visité notre commune le 22 juin.
Le circuit organisé sur deux
heures, a permis aux services
techniques accompagnés d’élus,
de défendre notre projet.

Nous espérons que notre
commune et le travail de nos
agents seront récompensés par
notre première fleur, « Label
National de Qualité de Vie »
croisons les doigts…
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PASSION MONTBERON
Une opportunité s'est présentée à moi alors que j'avais mis
un terme à mes activités professionnelles. L'idée de
m'investir pour la commune où je vis depuis presque 11 ans
m'a séduite, j ai donc rejoins l'équipe municipale.

Au-delà de la délégation pour laquelle je suis investie, mes
activités en tant que nouvelle élue sont variées :

Le PLU : découverte d'un gros travail d'équipe qui vise à
organiser, développer, aménager la commune dans le respect
de l'esprit village qui l'habite. Ce travail très enrichissant me
demande, au delà des réunions de travail, quelques réflexions
pour appréhender les enjeux économiques et humains qui
l'accompagnent. Avec lui, la continuité de la réflexion sur le
"centre bourg", ce projet qui a démarré effectivement depuis
quelques années maintenant. Aujourd'hui le travail d'étude et
de faisabilité se poursuit et évolue.

Le CCAS : Activité riche d'enseignements par les rencontres
réalisées. Je souhaite poursuivre cette expérience pour tenter
de limiter l' isolement, mais aussi arriver à évaluer les besoins
sociaux de l’ensemble de notre population (enfants, ados,
adultes) en étroite collaboration avec les partenaires locaux et

professionnels qui nous
accompagnent.

La maison M : Mon investissement
est sans nul doute dans la volonté de
développer du lien social, créer un lieu
de vie, de rencontres et d'échanges.
"Petit bijou" que nous souhaitons
construire pour et avec l'ensemble de
tous les Montberonnais qui le
souhaitent.

Tous ces projets, me portent et j'
éprouve beaucoup de plaisir à
participer à l évolution de notre village.

Chantal Chanal
Conseillère déléguée

Protocole &
Manifestations
Officielles

D’OÙ VIENT
L’EAU DU ROBINET ?
Depuis novembre 2020, votre eau provient désormais
des usines d’eau potable de Clairfont et de Pech David
situées dans la partie sud de la commune de Toulouse
(voir carte ci-dessous).

L’usine de production de Lacourtensourt qui nous alimentait en
eau potable a cessé de fonctionner. Seules des installations de
stockage et de désinfection y sont conservées.

Cette évolution nous permet de bénéficier d’un
approvisionnement plus sûr de l’eau potable et d’innovations
technologiques pour son traitement :
• La sécurité d’approvisionnement en eau potable vous est
assurée grâce à la mutualisation des usines de production de
Toulouse Métropole et des différentes sources d’alimentation de
ses usines : prise d’eau dans la Garonne et l’Ariège, au cœur de
la réserve naturelle régionale de la confluence.

• La qualité de l’eau sera renforcée grâce à la mise en place dans
ces usines d’un ambitieux programme d’investissements : il y
prévoit d’ici 2024 des traitements de l’eau de dernière
génération (charbon actif et ultraviolets).

NORD

Prise d'eau dans la réserve naturelle
régionale confluence Garonne-Ariège

Stockage et poste de chloration
(ancienne usine de Lacourtensourt)

TOULOUSE

Montberon
Pechbonnieu

St-Géniès
Bellevue

St-Loup
Camas

Castelmaurou

Rouffiac
-Tolosan

Labastide
St-Sernin

Usine de Pech David

Usine de Clairfont

Canalisation de transport d'eau potable

Canalisation de prise d'eau

Usines Eau Potable

Prise d'eau

Nous vous rappelons que la concertation quant au projet de
la maison M est toujours en cours.

N’hésitez pas, si ce n’est pas encore fait, à nous faire part de votre
avis et de vos envies pour cette maison qui deviendra très
prochainement la vôtre.

Rdv ici : https://forms.gle/URkHxVBekwt2qBuT7
ou scannez le QR Code ci-contre pour remplir le
questionnaire en ligne.

Il ne vous reste plus que quelques jours !

ontberon

SÉCHERESSE 2018
L'épisode de sécheresse de 2018 a fortement impacté la
structure des habitations et des bâtiments de plusieurs
communes de la Haute-Garonne.

Bien que certains propriétaires aient été victimes de dégâts
majeurs sur le bâti de leur habitation, l'état de catastrophe
naturelle n'a pas été reconnu pour notre commune.
Pour accompagner la réalisation des travaux nécessaires, le
Ministère chargé du logement déploie un dispositif d'aide
financière exceptionnelle pour venir en soutien aux personnes
concernées disposant d'un faible niveau de ressources.

Attention : le dossier complet devra impérativement être transmis
à la direction départementale des territoires avant le 31 juillet
2021.

Plus d’informations en Mairie
Ou sur : service-public.fr/particuliers/actualites/A14994
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ACTUALITÉSMUNICIPALES

CO-RÉFLEXION SUR
L’AMÉNAGEMENT DES
COURS D’ÉCOLE
Le mercredi 2 juin, dans le cadre de la réflexion sur la
« construction d’un nouveau restaurant scolaire avec
une cuisine autonome et réhabilitation de l’existant et
des cours de récréation », à l’initiative de l’équipe
municipale, les élèves de CM2 de Mme Lacourt ont
travaillé avec Mme Aced, l’architecte-programmiste
du Cabinet Kéops

“Durant le temps scolaire et périscolaire, nous avions déjà fait
émerger certains besoins pour la cour de récréation : les élèves
souhaitent pouvoir y discuter, travailler, jouer, construire, jardiner
et faire du sport.

Pour approfondir ce travail, Mme Aced nous a proposé de travailler
en petits groupes sur trois thématiques : les jeux, les espaces
paysagers et les espaces sportifs. Il a fallu tenir compte de
plusieurs contraintes : quels éléments choisir, où les positionner,
pour quels usages tout en respectant les flux (la circulation de
toutes les personnes). Nous étions aidés par Alexandre Bouzac,
Elodie Dujardin et Cécile Lacourt.

À la fin, nous avons présenté nos plans en donnant les
inconvénients et les avantages pour chaque proposition. Mme
Aced les a récupérés pour les intégrer au cahier des charges du
projet.

Nous avons hâte de voir ces projets sortir de terre pour 2024. En
attendant, nous avons beaucoup appris et nous avons apprécié de
passer du temps à réfléchir et à nous investir, même si nous
quittons l’école à la fin de l’année.”

Les élèves de CM2 de Mme Lacourt

UNE FIN D’ANNÉE
FESTIVE !
Ls projets menés avec l’ALAE tout au long de l'année
prennent fin petit à petit.

Nos petits sportifs ont pu clôturer le cycle sport par un magnifique
match de hokey. Tout était au rendez vous : des équipes motivées,
des supporters déchainés et bien entendu une belle remise de
coupes.
Nos petits jardiniers sont assidus, vous pouvez admirer les
plantations qui poussent de jours en jours. Ils leur tardent de
déguster les tomates fraiches !

C'est avec enthousiasme que les grandes sections se préparent
pour le passage en CP : un self a été aménagé à la cantine
maternelle à l'identique de celui des élémentaires, ainsi ils
peuvent s’initier au bon gestes pour la rentrée prochaine.

Les enfants de maternelle et d’élémentaire ont bénéficié d'un
spectacle sur la pause méridienne dans le cadre de “Festi en
balade”. Un magicien est venu les faire rêver avec ses tours de
magies. Les petits en sont restés bouches bées et les grands sont
restés dubitatifs !

Les ateliers “les p'tits philosophes”, organisés par l'association
SEVE sont venus animer la pause repas. Le sujet traité pour les
grandes sections était “la violence par la violence” et pour les
élémentaires deux sujets ont été abordés : “c'est quoi l'amitié”
pour les CE1/CE2 et “c'est quoi grandir” pour les CM1/CM2.

Les thèmes ont été étudiés de manières ludique, comfortablement
installé dans l'espace vert de la maison des associations.

La fin de l'année se terminera dans un climat festif avec un
pique-nique de fin d'année pour tous !

EN ATTENDANT DE
CUISINER SUR PLACE
Un nouveau prestataire pour la restauration scolaire :
l’entreprise Récapé.

Notre cahier des charges exige la meilleure qualité et les meilleurs
produits issus de circuits d’approvisionnement courts et durables
et respectueux de l’environnement. Trois offres ont été déposées
en mairie suite à l’appel d’offre lancé.

L’entreprise Récapé répond au mieux à nos attentes. Ce
prestataire propose des produits « fait maison » et une cuisine
avec des produits frais.

Le pain sera fourni par la boulangerie de Montberon. Nous avons
choisi de retiré de ce marché les fruits, les yaourts et le fromage
afin de pouvoir nous le procurer via Agrilocal*.

*Agrilocal est une plateforme virtuelle de mise en relation directe entre
producteur locaux et acheteurs de la restauration collective publique.



NOUVEAUX PROS
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PAS DE VACANCES
POUR LE CMJ
Le Conseil Municipal des Jeunes de Montberon est
toujours au travail en attendant un repos bien mérité !

Nous avons commencé notre "marathon des rencontres" par la
visite de Marie Hélène Barthelemy, Eugène Nkongue, Pierre
Escarguel, élus municipaux en charge du projet de la maison M,
venus expliquer et présenter le projet mais aussi échanger sur le
concept de "démocratie participative" que les enfants ont trés
bien intégré !

Le CMJ, comme le CIJ (Centre Initiatives Jeunes), fait partie
intégrante du projet et c'est aussi à travers la jeunesse que les
adultes pourront prendre en compte d'autres problematiques
rencontrées par les jeunes.
Les enfants du CMJ ont eu pour mission de transmettre les
questionnaires de la maison M à leurs camarades de l'école
élémentaire (CM1, CM2) et ont élaboré des questions plus
"simples" pour les CP, CE1 et CE2; nous avons eu beaucoup de
retours positifs et les enfants de l'école étaient ravis de participer

à leur tour au projet de la commune ! Le CIJ et le CMJ ont été
réunis dans un deuxième temps autour d'un petit déjeuner le
samedi 12 juin : Les jeunes ont pu s'imprégner du lieu, imaginer
ce qu'ils pourraient y faire mais aussi rencontrer les élus présents,
Sylvie Miroux, Christelle Sanchiz, Giovan Renard et Eugene
Nkongue. L’idée était de recueillir la parole des jeunes présents
en mettant des freins à certaines envies ou bien pousser d'autres
idées qui pourront murir et se développer.

C'est avec un fourmillement d'idées que nous nous sommes
quittés, prêts à se lancer dans de nouvelles aventures à vivre
ensemble à Montberon...

UNE CLASSE EN MOINS
Une classe de maternelle sera fermée à la rentrée prochaine.

Un préfabriqué sera donc enlevé durant le mois de juillet et
quelques modifications d'affectation de salles de classe (entre les
deux écoles) en découleront .
Rappelons qu'une fermeture de classe (tout comme une
ouverture) est toujours un fait conjoncturel et non définitif.

Les cartes se rebattent chaque année en fonction des effectifs qui
se renouvellent tous les ans.

ON A PU «COMPTER
LES MOUTONS» !
Le dimanche 2 mai, notre commune a été traversée par une
foule peu habituelle

Ce ne sont pas moins de 450
brebis qui ont transhumé de
Bouloc à Launaguet dans le cadre
d’un projet d’écopaturage mené
par le Conseil départemental. Ce
projet agro-écologique a pour
but d’aider un berger sans terre
a maintenir son activité tout en
aidant les communes à pratiquer
le « zéro phyto » sur leur
territoire.

L’ÉPICERIE DES COTEAUX
Une épicerie d’un nouveau genre complète depuis peu l’offre
commerçante de Montberon.
Tous les lundis, de 16h30 à 19h, sur la place de village, vous
retrouverez l’épicerie ambulante pleine de produits locaux et de qualité
prêts à ravir vos papilles, n’hesitez pas à venir y acheter du thé, du miel
ou meme du fromage ou des pizzas

CHEZ DAVID
L’ancien boucher de Montberon est de retour dans un nouveau lieu (rue
de la poste), pour vous proposer ses produits habituels mais également
des nouveautés, grâce à un partenariat avec Wizz traiteur, sur toute la
partie plats cuisinés.

«LES DÉGUSTATIONS
MUSICALES»
Le vin et la musique : des siècles d’échanges !

Au-delà de l’ivresse, rapprocher ces deux univers ne sera pas une
première. Mais la singularité de ces Dégustations Musicales
consiste à faire converger les impressions, rapprocher les
vocabulaires et tenter de rendre sonores des sensations
gustatives : comme un accord mets-vin en musique !

Dimanche 29 août 10h45 - Maison M
avec les vins du Château Laurou (Fronton)

Réservation : 07 84 97 21 21 ou 05 61 82 69 65
foyerruralgrenade@gmail.com



LEDOSSIER

Il a pour rôle de déterminer l'affectation principale des sols par
zone (zones résidentielles denses, zones pavillonnaires, zones
d’activités…), de définir les règles (hauteur maximale, emprise
au sol, pourcentage d'espace vert…) qui devront s'imposer à
toute construction ou transformation des bâtiments. C'est le
document sur la base duquel sont instruites les autorisations
d’urbanisme (par exemple, les permis de construire).

Le PLU exprime un véritable projet de ville. Il définit le projet global
d'aménagement de la commune dans un souci de développement
durable. En effet, il tient compte des enjeux en termes de
renouvellement urbain, d’habitat et de mixité sociale, de diversité
des fonctions urbaines, de transport et de déplacement. Il oriente
l’avenir et concrétise des choix politiques. Il veille à maintenir une
cohérence entre les évolutions de la ville et les intérêts de la
collectivité.
Le PLU actuellement en vigueur a été approuvé par le Conseil
municipal en 2009. En 2017, une révision du PLU a été lancée, afin
de mieux prendre en compte les évolutions issues du Grenelle de
l’Environnement et de la loi pour l’Accès au Logement et un
Urbanisme Rénové (ALUR). Lors de sa séance du 20 septembre
2018, le Conseil municipal a débattu sur les grandes orientations du
Projet d’Aménagement et de Développement Durables (PADD).

En conséquence, un sursis à statuer¹ peut dorénavant être opposé
aux demandes d’urbanisme qui viendraient en contradiction avec
ces orientations.

Notre PLU, en fin de phase d’étude, est construit sur un zonage plus
fin du village pour orienter la production de logements d’abord dans
les zones les plus denses afin d’éviter l’étalement urbain et protéger
les zones agricoles et naturelles. Ainsi plus l’on s’éloigne du centre
plus les capacités de construire seront faibles. L’idée maîtresse est
de découper le village en 3 zones U Village (UV1, UV2 et UV3) et 3
zones U Jardins (UJ1, UJ2 et UJ3). A chacune de ces 6 zones des
droits à bâtir particuliers seront appliqués. La capacité de construire
de chaque zone sera contrôlée essentiellement par 3 leviers :
L’emprise au sol, la hauteur du bâti et un coefficient de pleine terre
qui est de plus en plus important lorsqu'on s’éloigne du centre-
bourg (UV1).
Pour ce PLU, au niveau du règlement écrit, nous avons souhaité
aller plus loin en intégrant des règles qualitatives. La définition de
six modèles architecturaux, pouvant être autorisés selon les zones,
en est un exemple.

Le futur PLU devra trouver l'équilibre entre évolution de la ville,
maintien du caractère agricole du territoire et préservation du
cadre naturel.
Il organisera un développement urbain mesuré en s’appuyant
sur une densification maîtrisée du tissu bâti existant et sur une
extension urbaine mesurée. L’enjeu premier est que Montberon
grandisse à son rythme et que les habitants conservent leur
qualité de vie.

PLU - POINT D’ÉTAPE
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Le plan local d'urbanisme (PLU) organise le développement de la commune en fixant les
règles d'urbanisme.

JARDIN À L’AVANT

JARDINET À L’AVANT LE DRAPEAU

MAISON SUR COUR

FAÇADE SUR RUE PIGNON SUR RUE

Modèles architecturaux pouvant être autorisés
en fonction des zones.
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Après 12 ans passés à vos côtés il m’a paru naturel de
m’engager pour un troisième mandat afin de continuer le
travail amorcé et commencer de nouveaux projets avec
une équipe renouvelée.

Dans les projets déjà commencés le PLU tient une place
importante puisqu’il définira notre village de demain. Les
orientations prises à travers le PADD et le PLU final doivent nous
amener à une densification plus maîtrisée et plus respectueuse
de notre environnement au sens large.
Un autre projet très important pour nous tous est la modification
de notre centre village, essentiellement autour de la place de
l’église et des commerces. L’enjeu est d’avoir une zone
agréable pour tous mais également fonctionnelle pour les
commerces. Sans entrer dans les détails nous auront l’occasion
d’en reparler.
La mobilité (dont j’ai la charge avec une équipe motivée)
s’insère parfaitement dans ces enjeux. Facilité de déplacements
à pied, à vélo ou en voiture et ce en toute sécurité. Certains

chantiers sont déjà à l’étude (abris-bus
pour nos collégiens, garage à vélos
autour de zones fréquentées,
retravailler certaines zones à
risques…). Mais le plus gros du travail
s’insère dans les projets de centre
bourg et du PLU et sera visible au fur et
à mesure de l’avancée de ces projets.
Je reste convaincu, également, que
c’est dans les échanges avec tous que
la réflexion peut avancer dans le bon
sens. C’est pourquoi je reste toujours
disponible pour échanger avec vous,
pour le bien de notre village.

Jean-Luc Bellariva
Conseiller délégué

Mobilités

« FAÇADE
SUR RUE »

« COUR
HABITÉE »

« SECOND
RANG »

« JARDIN
À L’AVANT »

« PIGNON
SUR RUE »

« JARDINET
À L’AVANT »

UV1

«FRONT BÂTI
RENFORCÉ»

UV2

«ESPRIT MAISON

DE VILLE»

UV3

«VILLAGE RESSERRÉ»

« FAÇADE
SUR RUE »

« COUR
HABITÉE »

« SECOND
RANG »

« JARDIN
À L’AVANT »

« PIGNON
SUR RUE »

« JARDINET
À L’AVANT »

« FAÇADE
SUR RUE »

« COUR
HABITÉE »

« SECOND
RANG »

« JARDIN
À L’AVANT »

« PIGNON
SUR RUE »

« JARDINET
À L’AVANT »

UJ1

«DE JARDINS EN
MAISONS»

« PIGNON
SUR RUE »

« COUR
HABITÉE »

« JARDINET
À L’AVANT »

« SECOND
RANG »

« JARDIN
À L’AVANT »

« FAÇADE
SUR RUE »

« FAÇADE
SUR RUE »

« PIGNON
SUR RUE »

« COUR
HABITÉE »

« JARDINET
À L’AVANT »

« SECOND
RANG »

« JARDIN
À L’AVANT »

UJ2

«JARDINS AÉRÉS»

« FAÇADE
SUR RUE »

« PIGNON
SUR RUE »

« COUR
HABITÉE »

« JARDINET
À L’AVANT »

« SECOND
RANG »

« JARDIN
À L’AVANT »

UJ3
«HABITER AU CONTACT

DE LA NATURE»

Après une année troublée par le COVID-19, l’intégration de
nouveaux élus et la nécessaire réappropriation du travail en cours,
nous pouvons désormais nous projeter vers un arrêt du document
au 1er trimestre 2022.

La fin d'année 2021, sera marquée par différents temps de
concertation et d'information.

(1) Le sursis à statuer :
Il permet de suspendre l’octroi d’une autorisation d’urbanisme
(permis de construire, etc.) ou les effets d’une déclaration
d’urbanisme, dans les cas où le projet du pétitionnaire serait de
nature à compromettre ou rendre plus onéreuse l’exécution ou la
mise en œuvre de certains projets ou documents de planification
à enjeux.

« Façade sur rue »

Exprimer des
règles fines et
positives :

A chaque modèle
des règles
spécifiques

LES RÈGLES LIÉES AU MODÈLE

Traitement des accès et des clôtures
sur voie

Traitement des espaces non bâtis
visibles depuis les voies et emprises

publiques

Composition et ordonnancement des
volumes et façades bâtis

Implantation des constructions par
rapport aux voies et emprises

publiques

LES RÈGLES LIÉES À LA ZONE

Coefficient de pleine terre

Emprise au sol

Implantation en limite séparative

Articulation règles normatives et qualitatives

Encadrer les
droits à bâtir et
les filières de
production

Hauteur des constructions

Stationnement

+ D’INFOS ?

Consultez le Projet d’Aménagement
et de Développement Durable (PADD) et le rapport de

présentation sur notre site :
http://montberon.conseil-municipal.info/revision-plu
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LE 140
Comme beaucoup d'autres associations, le 140
Montberon n'a pas été épargné par cette crise
sanitaire. L'année associative est terminée ; elle aura
été, comme la saison précédente, riche en émotions
mais pas vraiment en plaisir !

La situation sanitaire reste encore fragile mais des jours meilleurs
nous attendent et nous devons nous tourner vers un avenir plus
serein.
Aussi, toute l'équipe motivée du 140 est en train de se préparer à
vous accueillir dans vos ateliers préférés.
Comme pour la saison précédente, dés fin Août, vous pourrez vous
inscrire en ligne sur notre site www.le140-asso.com.
Et bien sûr les animateurs et l'équipe du 140 auront le plaisir de
vous retrouver lors du forum des associations de Montberon le
samedi 4 septembre 2021 de 09 h à 13 h.
Nous vous y attendons nombreux !
Nous vous informons que l'assemblée générale de l'association
aura lieu le mercredi 20 octobre 2021 de 20 h 30 à 22 h 30 - salle
de réunion de la Maison des associations.
Vous pouvez y assister même si vous n'avez jamais été adhérent
à l'association, simplement pour la découvrir et peut-être avoir
envie de vous y inscrire pour pratiquer une activité ou d'y être
bénévole.

Très bel été et à très bientôt !

Contacts : 05 61 09 91 26
contact@le140-asso.com

TCM
Vers une reprise optimiste

La saison 2020/2021 si particulière vient de s’achever avec l’AG
du 6 juillet et le nouveau bureau formé ambitionne de placer cette
nouvelle saison 2021/2022 sous le signe de l’optimisme.
Optimiste car le club peut s’appuyer sur la présence de Théodore,
notre BE. Jeune et dynamique, il apporte une qualité technique
dans l’enseignement du tennis pour nos jeunes et moins jeunes.
Son arrivée a été synonyme de gros progrès chez nos élèves, avec
des résultats encourageants pour celles et ceux qui ont pu faire de
la compétition. Très apprécié par ses élèves, il nourrit beaucoup
d’ambition pour notre école.
Optimiste car un grand changement arrivera dans le courant de la
saison. Prévu début 2022, le nouveau court couvert permettra aux
adhérents de bénéficier d’un court supplémentaire avec la
garantie de maintenir cours de tennis, compétitions et pratique
loisir quel que soit les aléas météo.
Optimiste avec le retour de nos animations qui resteront le cœur
de la convivialité de notre club.
Et donc optimiste de vous voir nombreuses et nombreux lors du
forum des associations le 4 septembre prochain.

Bonne vacances à toutes et tous

Contacts : 05 61 74 20 08
tcmontberon@gmail.com

TAO CONCEPT
l'association TAO CONCEPT vous accueillera de
nouveau en cette rentrée 2021, pour venir renforcer et
harmoniser votre potentiel énergétique.

Des cours de TAI CHI CHUAN (4 par semaine dont 1 réservé
aux débutants), pour ce travail de "formes" douces
déroulées en groupe ou la fluidité et l'ancrage sont
recherchés.
Des cours de QI GONG (2 par semaine), pour un travail de
cette gymnastique énergétique
issue de la médecine chinoise en
tant qu'exercices de santé.
Ouvert à tous quel que soit votre
âge et votre forme.

Contacts : 06 14 82 32 28
www.taoconcept.net

LES PARTAG’HEURES
Cette période aura été très enrichissante !

Nous avons pu constater que vous aviez envie de projets qui
soudent, d'activités qui créent du lien. Le MontbeDON comme les
Enf'en Vadrouille (en collaboration avec l'APEM) ont réussi à
exister uniquement grâce à vous, votre enthousiasme et votre
envie de vous réinventer.
Nous sommes très heureux de voir que vous répondez présents et
que l'on peut compter sur vous tous. Merci !

Les Partag'heures sont ouverts à tous si vous avez envie :
• de nous faire de nouvelles propositions
• de nous donner votre avis pour que l'on grandisse et que l'on
s'améliore.

• de participer à nos activités.

asso.lespartagheures@gmail.com
Facebook : Les Partagheures
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A CROCHE CHŒUR
C’est reparti pour A Croche Chœur

REPRISE ! c’est le mot que l’Ensemble Vocal de Montberon -
Pechbonnieu attendait avec impatience. Le confinement n’est plus
qu’un souvenir, des masques spécial-chanteur sont disponibles si
nécessaire, les lieux de répétition sont à nouveau ouverts.

Tout est là pour que
nous ayons enfin le
bonheur de nous
retrouver, de nous
regarder dans les
yeux, de nous
saouler de la joie de
chanter de nouveau
ensemble. Grâce au
travail du chef et au
dynamisme de notre
présidente, nous
n’avons jamais
perdu le lien et des

supports audio ont été mis en ligne pour que les chanteurs
puissent continuer à travailler.
C’est le moment de venir nous rejoindre. Si vous êtes chanteur ou
si vous aimez simplement le plaisir de chanter en groupe des airs
classiques et modernes, sacrés ou rock’n’roll, en français ou dans
des langues variées, nous vous accueillerons chaleureusement à
gorge déployée.
Vous pouvez nous contacter par mél à acrochechoeur@orange.fr
et nous vous donnons rendez-vous aux forums des associations
de Montberon et Pechbonnieu qui auront lieu début septembre.

A bientôt pour venir nous écouter et encore mieux pour chanter
avec nous.

Chanter, c’est (v)ivre.

Contacts : 06 80 47 46 89
metais.jeanne@wanadoo.fr

MONTBERON DANSE
Montberon Danse aura le plaisir de vous retrouver
pour la saison 2021/2022 avec une soirée de Pré-
Rentrée le Mardi 7 Septembre et une reprise des cours
dès le Lundi 13 Septembre

Bien évidemment, cela se fera dans les meilleures conditions
selon les mesures sanitaires à cette période.
Des nouveautés à venir et à découvrir ! Nous espérons vous offrir
une très belle saison

Dans l'attente de vous retrouver, nous vous souhaitons de bonnes
vacances !

Contacts : 06 70 25 28 07
secretariat@m-dance.fr
www.m-dance.fr

CLUB DES 4 SAISONS
Hourra ! Nous voyons enfin le bout du tunnel, en espérant
qu'il ne sera pas bouché de l'autre côté. Enfin, nous voilà, en
principe, tous "piqués" pour faire la nique au Covid-19.

Notre club a rouvert le Jeudi 17 Juin, nous permettant de reprendre
nos activités (séances de scrabble, belote, notre petit loto...) et
surtout, notre bon goûter, mais après avoir respecté les consignes
sanitaires (masque, distanciation sociale, lavage des mains...)
Toujours est-il que cette "sale bête" de virus nous aura volé un an
de notre vie... Et à nos âges, une année, c'est beaucoup !
Enfin, nous sommes encore là, et c'est bien le principal, n'est-ce pas ?

Nous vous disons à très bientôt et nous sommes heureux de vous
retrouver tous et toutes pour passer ensemble des moments
agréables

Contacts : 05 61 09 88 59

FORUM DES ASSOCIATIONS 2021
C'est dans le parc de la Maison M, que l'on vous donne rendez-vous cette année pour le Forum des Associations, le samedi 4 septembre de
9h à 13h.
Si toutefois la météo venait à nous jouer des tours, la solution de repli se ferait à la salle des fêtes.
Nous espérons que vous serez nombreux, à venir découvrir les diverses activités proposées par nos associations, reposés et fin prêts pour attaquer une
nouvelle saison. En attendant, nous vous souhaitons de passer un très bel été.

OSA KOO DO
Après une année chaotique dû au Covid, le club de Tae
kwon do OSA KOO DO a fini la saison en faisant un
passage de grade.

Tous les participants soit 40 enfants et ados de 4 à 15 ans se sont
présentés et ont réussi avec brio leur passage de grade.
Félicitations à tous et continuez comme ça !

Nous espérons vous revoir tous la saison prochaine encore plus
motivé que jamais.
Les cours reprendrons le mercredi 8 septembre 2021 :

les mercredis et vendredis : COURS BABY - 17h15/18h
COURS ENFANTS - 18h/19h, COURS ADOS/ADULTES - 19h/21h

Bonne vacances à tous, prenez soin de vous et de vos proches et
revenez-nous en pleine forme !

Contacts : Cathy - 06 84 78 23 87
osakoodo31140@gmail.com



MIDI
Heure de pointe à la cantine ! Il faut penser à
respecter les notions d’hygiène de base, à
savoir le passage aux toilettes et lavage des
mains. Les animatrices Angélique
Rambeault et Sonia Grein ou encore
Marjorie Gualtieri doivent être présentes
durant ce moment afin de pouvoir contrôler
ces étapes importantes, surtout en ce
moment.
Durant le repas, le rôle de l’animateur est
important, il doit se montrer présent et
disponible sur tous les moments, à savoir :
• Veiller au comportement des enfants

(tenue, langage)
• Faire passer les plats et aider les enfants à

se servir (pour les plus petits)
• Insister sur la notion d’équilibre alimentaire

et tenter de faire goûter de tout aux enfants
(sauf en cas d’allergie)

• Aider les enfants à débarrasser leur plateau
et trier leurs déchets dès la fin du repas

13h00
Début de la sieste pour les 3-4 ans, celle-ci
à lieu dans les locaux de l’école maternelle,
dans une salle de classe transformée en
dortoir.

13h15
Début du temps calme pour les autres
groupes (en fonction des heures de repas
de chaque groupe). Celui-ci est en relation
avec le rythme de vie de l’enfant et il
favorise la digestion.
Il doit être organisé et surveillé avec la mise
en place de petits groupes d’activités.
Alexandre Bouzac, coordonne l’ensemble
des animations et des missions de chaque
animateur. Il n’est pas agent de notre
commune mais œuvre tous les jours au sein
de notre service enfance et jeunesse, par le
biais de l’association Léo Lagrange pour le
bon déroulement des activités.

14h30
Reprise des cours pour les plus grands.

15h00
Fin de la sieste des 3-4 ans. Le réveil est
bien sûr échelonné en fonction des enfants.
Une petite activité de fin de sieste est
proposée pour les enfants réveillés avant
les autres.

16h45
Fin du temps scolaire et départ de l’école
des premiers enfants.
La Mairie de Montberon a décidé d’offrir à
tous les parents qui en ont besoin 30
minutes d’accueil tous les soirs.
Les animateurs appellent cela le Flash.

Nadège Herrero, Lauriane Thomas, Cindy
Laurens et Anthony Larroque-Borona
surveillent les différents groupes d’élèves.
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UNE JOURNÉE À LA MAIRIE (2/2)
Les agents de la mairie sont à vos côtés tous les jours dans le cadre de leurs missions. Vous en voyez certains
lors de vos déplacements sur le territoire ou lorsque vous venez en mairie, mais il y en a d’autres que vous
croisez peut-être sans le savoir ou dont vos ignorez les missions.
Afin de vous les présenter dans le cadre de leurs activités quotidiennes, voici le récit d’une journée type
(épisode 2/2) de votre commune.

Angélique Rambeault Sonia Grein

Marjorie Gualtieri Alexandre Bouzac

Nadege Herrero

Cindy Laurens

Mathieu Lacoste

David Marquié



17h15
Le service gratuit se termine et les parents
doivent dès lors venir chercher leurs
enfants à l’entrée principale de l’école
(comme lors de la dépose au CLAE du
matin).
Ce temps doit êre organisé et géré de la
même manière que l’appel du matin.
Mathieu Lacoste et Marion Grande
organisent des activités pour tous les
enfants, quelque soit leur âge. Les parents
défileront jusqu’à 18h30 devant les
animateurs pour récuperer leurs enfants et

parfois aussi des informations importantes
sur le déroulement de la journée de leur
enfant.

18h00
C’est la fin de la journée pour David
Marquié, secrétaire général. Il se charge
notamment de toute la partie financière et
ressources humaines de la mairie de
Montberon.
Il est l’élément indispensable au bon
fonctionnement de notre commune qu’il

connaît et sert depuis plus de 12 ans.

18h30
Fin du service CLAE, les animateurs partent
au fur et à mesure du départ des enfants et
s’organisent avec un système de rotation
selon les semaines.
Christelle Algans et Amélie Casier
terminent le nettoyage et le rangement de
l’espace restauration scolaire afin que tout
soit prêt pour une nouvelle journée, le
lendemain, dès 6h30.
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De par ses liens de longues dates avec les Montberonnais, à peine arrivée dans le village, elle a
intégré le Jardin Collectif de Montberon ICI et Maintenant, assurant la co-présidence depuis 4
ans. Le jardin est un espace collectif, convivial, expérimental et intergénérationnel dans un esprit
de permaculture... Il y est régulièrement mené des ateliers et évènements, vous pouvez les
suivre sur leur page FB @binetot

Quel est votre lien avec le jardin ?

Et le jardin intérieur ?

Envies, projets ?

Suite à une formation en botanique et en gestion écologique des espaces verts,j’ai créé une auto-entreprise, « Jardin enVie » qui
propose des services d’accompagnement (coaching) au jardin pour aider les personnes à créer et entretenir leur jardin en harmonie
avec la nature, leur besoins et envies dans une démarche écologique : moindre entretien, moins de déchets verts, plus de vie et de
diversité !

Depuis peu, je complète mon activité en tant qu’enseignante de kundalini yoga, pour prendre soin de son jardin intérieur : pour
soutenir le quotidien et embellir le futur.
Le kundalini yoga est une pratique complète et efficace accessible à tous avec des exercices dynamiques, mais aussi de la
relaxation, de la médiation… Une expérience en Soi.
Dans une même optique de recherche d’une vie harmonieuse, la pratique du jardinage et du yoga permet de garder les pieds sur
terre, créer un espace de créativité, de bien-être mental et corporel pour trouver son propre équilibre.

J’ai envie de développer cette double activité : je recherche de nouveaux espaces pour enseigner le yoga, et à domicile où chacun
peut créer un petit groupe… Je propose déjà des séances yoga enfants et j’aimerais aller vers les besoins des adolescents avec
des séances spécifiques « sportives et fun ».
Je me questionne quant au futur du jardin collectif, j’imaginerais bien un jardin pédagogique, bien sûr la décision sera collective !

QUESTIONS À...3
Anna Larrue
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EXPRESSIONPOLITIQUE

Groupe majoritaire
MONTBERON, CULTIVONS L’AVENIR

Groupe minoritaire
MONTBERON, NOTRE VILLAGE
Être de l’opposition ne signifie pas nécessairement que nous
sommes contre les décisions prises par la municipalité en place,
cela signifie surtout que nous avons une autre vision d’avenir
pour Montberon.

Repenser la restauration collective c’est bien, repenser le
groupe scolaire dans son ensemble c’est mieux.
Mettre en place un projet de centre bourg c’est parfait, ça fait
juste 20 ans que ça aurait pu être mis en œuvre. Des projets
émergent, des idées fusent mais que la mise en application est
longue et laborieuse !

Nous voulons être un relais auprès de vous, réfléchir et agir.
Vous êtes nombreux à nous sensibiliser sur les problèmes de
sécurisation et de vitesse des rues de notre commune.
A ce jour aucune véritable réponse n’a été apportée par la
municipalité.

Nous poserons la question lors du prochain conseil municipal et
vous ferons un retour via notre page facebook.
Nous voulons également ne pas être seulement tenus informés
des décisions mais être porteurs de projets. Nous vous en dirons
plus très bientôt.

L’équipe de Montberon Notre Village

Élections Régionales et départementales : Une abstention record

A Montberon comme ailleurs, les 20 et 27 Juin dernier ont été
marqués par une participation électorale spectaculairement
basse. Dans notre commune, comme ailleurs en France, le
manque de confiance envers la démocratie représentative a
gagné du terrain et s’est rendu visible, plus que jamais.

Beaucoup de choses ont déjà été dites et écrites ces derniers
jours au sujet de l’abstention lors de ces deux derniers scrutin;
nul besoin d’y revenir… Ce fait de société s’impose aux yeux de
tous, et il faut en prendre acte.
En tant qu’équipe municipale, loin de nous improviser analystes
ou moralisateurs, nous voulons pourtant simplement affirmer
notre refus de croire à un désintérêt démocratique généralisé,
et nous sortons de ces élections avec une volonté renforcée de
vous proposer toujours plus de « moments démocratiques »
directs et participatifs, en permettant et favorisant votre

expression sur un certain nombre de dossiers d’actualités au
niveau de notre commune.
Nous en sommes convaincus : L’action politique, à l’échelle
communale, doit rester un laboratoire démocratique vivant et
créatif, suscitant l’intérêt et l’implication des habitants et
portant l’ambition de renforcer les ponts entre tous, élus ou non-
élus.

Certains fossés n’existent parfois que parce qu’il est confortable
de continuer à les déplorer… Il revient à chacune et chacun
d’entre nous de nous mobiliser et de nous impliquer dans la vie
locale et communale.

Nous avons besoin de vous !



ESPACE CITOYEN

CHEZ NOUS COMME AILLEURS…
... les résultats des élections ont été décevants du fait de la faible participation ! Seulement 35,45% des montberonnais se
sont déplacés aux urnes au premier tour et 34,07% au deuxième tour soit 65,93% d’abstention !

Ces élections étaient pourtant très importantes pour notre vie de tous les jours car ce sont les conseils départementaux et régionaux
qui gèrent les collèges, les lycées, les transports scolaires, mais aussi l’économie ou encore le tourisme ou l’agriculture au plus
proche de nous.

Les résultats sur Montberon ont été fidèles aux résultats du canton et de la région puisque la liste de Carole Delga passe en tête
avec 65,79 % des voix et le binôme sortant, Sabine Geil-Gomez et Didier cujives est réélu pour le canton de Pechbonnieu aux
élections départementales avec 73,01 % des suffrages exprimés.

Vous vous en rappelez sans doute : en septembre
dernier, nous ouvrions pour la première fois les portes
de la maison M pour des journées du patrimoine
créatives, poétiques et décalées !

Cette année encore, autour d'un projet différent, nous
souhaitons vous proposer de nous retrouver toutes et

tous à la Maison M à l'occasion des journées du
P(M)atrimoine 2021 qui se tiendront
les 18 et 19 septembre prochains.
Plus d'informations et de précisions a venir sur
facebook ainsi que sur "Alerte citoyens"
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AVIS DE DÉCÈS

ILS NOUS ONT QUITTÉS...
CATALA Roger, Noël, André le 31/03/2021
SEIGNOLLES Annick, Suzelle, Nicole épouse SACÉPÉ le 29/04/2021

CARNETS...

Élections départementales et régionales 2021

MONTBERON

P
2021

MAISON

PLAN CANICULE
Mesdames, Messieurs l’été est là, et avec lui, ses
températures chaudes et le départ en vacances pour
ceux qui ont la chance de pouvoir partir.

Ainsi, si vous, ou l’un de vos proches, souhaitez être
contacté pendant les périodes de forte chaleur n’hésitez
pas à vous faire connaitre auprès de la mairie de
Montberon.

ABATTAGE D’ARBRES
Deux chênes centenaires présents sur la commune vont
malheureusement devoir être abattus.

En effet, suite au diagnostic réalisé par l’ONF, ces deux arbres (rue
de la Condite et rue Felix Sicard) présentent de très grosses
dégradations causées par le grand capricorne et accentuées par
des champignons lignivores.

Leur état de santé est irréversible et les risques de chute réels.
Leur abattage est préconisé avant la fin de l’année 2021.
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DÉBUT DES FESTIVITÉS À 18H30
pour un moment placé sous le signe des valeurs républicaines, du partage,

de la solidarité et de la convivialité.

14 JUILLET 2021
PARC de la MAISON M

18H - COMMÉMORATION DE LA FÊTE NATIONALE AU MONUMENT AUX MORTS

Républicaine
Fête

Républicaine
Fête


